



Lancement d'un processus de fusion entre nos organisations

Déclaration commune de l'ANC (Association Nationale des Communistes) et du RC (Rassemblement Communiste)

Nos organisations se sont rencontrées dans une ambiance fraternelle le 04 novembre 2023.

C'était l'occasion d'un premier point d'étape du pas-en-avant dans la convergence politique et organisationnelle qu'a représentée la coordination d'un programme national de formation marxiste-léniniste acté il y a déjà 1 an lors de notre rencontre de novembre 2022, laquelle formation commune se concrétisera à partir de janvier 2024.

C'était l'occasion de lancer aussi une nouvelle étape de cette convergence politique et organisationnelle, en réponse à l'appel de la Conférence Nationale du RC du 25 juin 2023 à l'urgence « *d'accélérer le processus de convergence des organisations de la reconstruction communiste* » jusqu'à la « *nécessaire fusion à terme des organisations communistes aujourd'hui éclatées* » et en réponse à la volonté unitaire exprimée par l'ANC.

L'enthousiasme qu'a suscité dans nos organisations respectives la perspective d'un rapprochement « jusqu'à la fusion » est révélateur d'un besoin croissant d'unité au sein des classes laborieuses et du peuple de plus en plus précarisés, besoin d'autant plus fort aujourd'hui que le processus d'accélération de la fascisation dans ce pays est criant, en lien avec l'affaiblissement de l'impérialisme français, et la marche vers la guerre intrinsèque à l'impérialisme stade suprême du capitalisme en crise systémique.

Nous constatons des convergences politiques fortes entre nos organisations, aussi bien dans l'analyse de la situation internationale que dans l'analyse de la situation nationale.

Nous avons eu l'occasion aussi de nous retrouver au coude à coude dans les luttes sociales nationales et sur le front de la solidarité internationale.

Il convient toutefois de se donner un temps de travail pour approfondir certains points et accroître notre unité d'action stratégique, d'où la nécessité d'ouvrir un « processus », sur un temps déterminé (1 année, c'est-à-dire la Toussaint 2024 comme horizon). Nous entrons dans ce processus dans un esprit constructif, sans purisme qui consisterait à penser que tous les points de l'histoire du monde, des stratégies et des tactiques mises en œuvre d'hier à aujourd'hui doivent être examinés et tranchés sous tous les angles. Comme le préconise Lénine, nous expérimentons un travail commun de délimitation idéologique et d'unité d'action concrète renforcée au bout duquel nous envisageons l'unité dans une organisation régie par le centralisme démocratique.

Pour ce faire, nous décidons de mettre en place une commission d'unification entre nos organisations, qui se réunira tous les mois et rendra compte régulièrement à nos structures respectives, notamment en organisant le travail commun de celles-ci. L'une des premières tâches communes d'ores et déjà actée est le travail autour de 3 anciens textes, qui devront reparaître actualisés et co-signés par nos structures.

L'ANC et le RC réaffirment que ce processus d'unification entre nos organisations n'est pas exclusif du travail d'unité d'action et de débat idéologique en cours et à poursuivre avec d'autres organisations de la reconstruction communiste.

Le chemin vers la reconstruction du Parti communiste révolutionnaire qui fait tant défaut aux travailleurs de France et aux peuples opprimés par l'impérialisme français, sera encore un long chemin. Mais nous saisissons toutes les opportunités d'avancer, et nous souhaitons pouvoir en saisir d'autres par la suite.

L'Histoire nous regarde. Hardi, Camarades, en avant !